

LA NUEVA PRENSA

El número 5 centavos
Tipografía LA PRENSA LIBRE

DIARIO POLITICO Y DE VARIEDADES

El número 5 centavos
Todo pago debe ser anticipado

Editor Propietario,
Francisco Valladares

Director,
Faustino Montesdeoca

Redactor responsable,
Víctor J. Gólcher

Administrador,
José Antonio Valladares

De día en día

va la **Botica Oriental** aumentando sus negocios.

Porque vende **LO BUENO**,
Y porque cobra **BABATO**.
Y no cabiendo por estas fuertes razones en su local primitivo, **SE TRASLADABA**, dentro de pocos días, á la casa de don Rafael Dengo, al **ESTE** del Mercado, frente á la pulpería de don Paulino Ardón.

EL "GANOCIDA"

Esta excelente preparación para vigorizar el cabello y darle su color primitivo, desde el castaño al negro de azabache, se encuentra de venta en la

FARMACIA CENTRAL

(ÚNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA)

á \$ 1-50 el frasco y por docenas á \$ 15-00. No contiene nitrato de plata y por tanto no mancha el cutis.

Jesús Valverde S.

Platería,

en casa de don David Fernández, en la esquina que forman la calle Central S. y la 2ª avenida O., 100 varas al Sur de la esquina S.E. del Parque Central.

En este taller se trabaja con puntualidad y á satisfacción de la persona más delicada, pues además de ser el propietario conocedor del ramo, ha hecho venir operarios extranjeros entendidos en la materia. El establecimiento está abierto á toda hora del día y en la noche, hasta las 9 p. m. También se reciben órdenes á domicilio.

Vicente Palavicini.

Setiembre 8 de 1898.

Andrés del Valle, PLATERO.

Prontitud en el despacho y garantía en el trabajo.
Calle 18, frente al establecimiento de don José Anglada; 20 varas al Norte del Mercado.

LA BOTICA DEL COMERCIO.

Acaba de recibir nuevas mercaderías que ofrece baratas, pero al contado. **Despacho del doctor Fonseca.**

ENRIQUE CARRANZA,

Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte.

DR. M. FISCHER.

Cirujano - Dentista - Americano.

Frente á la Plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Ulloa y Calnek.

"La Nueva Prensa."

Fundada el 15 de Junio de 98.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengan acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

Oficina: Avenida 12, Oeste, casa n.º 55, en el mismo local de la Tipografía, frente á la Plaza de Dolores, 50 varas al Oeste del establecimiento de los Phillips. Apartado de correo n.º 100.

TARIFA:

Remitidos, columna \$ 6.00
Suscripción mensual 1.00
Número del día... 5 centavos
Id. atrasado... 15
Avisos, cada inserción, 1 centavo el centímetro cuadrado.
Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

Agentes.

Heredia.....	Ismael García
Alajuela.....	Manuel F. Soto
Limón.....	O. Heilbron.
Vía Limón.....	Víctor Tioli
Curridabat.....	León León
Cartago.....	Jesús Salazar.
Grecia.....	Enrique Saborío G.
San Ramón.....	Félix Castro B.
San Mateo.....	Fidel Quesada.
Esparta.....	Bennicio Mena
Puntarenas.....	Abel Franceschi
Montes de Oro.....	Leopoldo Peña R.
Puriscal.....	Nicomedes Rojas
Juan Viñas.....	Macario Rivera
Santa Ana.....	Gerardo J. Valverde
Palmares.....	Elias Carvallo
Zarcelero.....	Jesús Vargas A.
Jiménez.....	Antonio Luna
Las Cañas.....	Raf. Acosta C
Santa Cruz.....	J. J. Caravaca
Naranjo.....	Pío Monge
Atenas.....	J. Carlos Carvajal
San Marcos.....	Juan M. Esquivel
Santo Domingo.....	Napoleón Pacheco
Desamparados.....	Manuel Matamoros
San Ant. de Belén.....	Esteban Murillo
Guadalupe.....	Raf. J. Montero R.

Se solicitan agentes.

Diríjase la correspondencia al

Redactor de "LA NUEVA PRENSA".

Apartado número 100.

Directorio de Abogados.

VIDAL QUIRÓS.

Abogado y Notario.
7ª Avenida O. n.º 167.

LUIS ARROYO.

Procurador.—Calle 22 N, n.º 364.

RAMÓN LORÍA IGLESIAS.

Abogado y Notario.
Avenida 5ª O. (Frente al Telégrafo)

ESTANISLAO JIMÉNEZ,
construye billares con mesa de mármol, baratos.

A LOS ENFERMOS

¡YA LLEGO!

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

para la curación de la *tisis incipiente, bronquitis crónica, broncorrea, asma, tos, resfriados* y demás afecciones de las vías respiratorias.

Se garantiza la acción de este maravilloso remedio, infinitamente mejor que todos sus similares, pudiendo mostrar millares de certificados á todo el que desee conocerlos.

Ya llegó

BANDEINA! BANDEINA!

(Lyan Bandé, planta indígena de Haití, Cola de Madagascar primitiva, quina calisaya detanizada).

Curación de la neurastenia y sus desórdenes nerviosos, debilidad orgánica, y muy especialmente la *impotencia, espermatorrea, debilidad sexual etc.* Después de múltiples experiencias, aseguramos que la BANDEINA cura aun en los casos en que han faltado enérgicos remedios; y hacemos contratos después del examen del paciente, comprometiéndose el autor á no cobrar ni el valor de la medicina, si ésta no surte el efecto deseado.

PILDORAS REGENERADORAS VEGETALES.

Curación de la *Dismenorea, Leucorrea, Esterilidad, desarreglos del ménstruo* y demás afecciones propias de la mujer.

Obran en nuestro poder certificados notables sobre la eficacia de estas PILDORAS, que devuelven á la mujer su perdida salud restaurando su belleza.

Todas estas preparaciones las tenemos en venta; llegadas por el último vapor.

Unico depósito en Costa Rica,

LA FARMACIA CENTRAL DE JESÚS VALVERDE S.

Brillante negocio.

Vendo En **LAS MESAS** 135 manzanas de terreno con beneneficio, cafetales, potreros, casas de habitación, árboles frutales. — **buenas aguas.**

Magnífico terreno y clima para toda clase de cultivo particularmente maíz y frijoles. Incluyendo todo, lo vendo á razón de \$ 225 manzana. Estación de ferrocarril de 1ª, á una hora de ferrocarril desde Cartago. Entenderse con su dueño **JESÚS ARIAS M.**, en San José, ó en Cartago con el Licenciado don

FRANCISCO ACUILAR BARQUERO.

Fiestas cívicas de Esparta.

Las famosas y renombradas fiestas cívicas de Esparta, en honra de la patrona "Nuestra Señora de Candelaria", tendrán verificación los días *dos, tres y cuatro* del entrante Febrero. La Comisión encargada por el Municipio para efectuarlas tiene el honor de ponerlo en conocimiento de todos los habitantes de Costa Rica á fin de que los que *quieran y puedan*, animen con su asistencia y contingente estos tres días de justo regocijo.

Acudid, ciudadanos; hay hospitalidad y no tenemos enfermedades en la Comarca.

La Comisión.

Esparta, Enero 10 de 1899.

PARRAFOS SUELTOS

Las fórmulas son republicanas; pero las artes cortesanías.

El maquiavelismo rudimentario es una de las úlceras más agudas que están devorando esta sociedad, en que son ya muy pocos los que tienen el valor de decir lo que sienten. La lealtad y la franqueza han huído de las relaciones políticas; y toda guerra se hace por medio de emboscadas, dobles inteligencias, falsías, espionajes y traiciones.

Por supuesto que ello es resultado necesario y lógico del sistema imperante. Si la prensa fuera libre de veras, si la opinión pública decidiera sobre la marcha de la política, á ella se apelaría, á ella se presentarían los aspirantes con sus títulos, á ella acudirían los agraviados en busca de justicia. Pero desde el momento en que la política no se hace en los comicios, por fuerza tiene que trasladarse á las alcobas y detrás de los mostradores. No se publican artículos de periódico sino con estudiada reserva, las más de las veces para decir lo contrario de lo que se sabe; pero en cambio cartas van y vienen, y el chisme maligno va de boca en boca. Las fórmulas son republicanas; pero las artes son todas cortesanías.

Viernes 27 de Enero de 1899

LA NUEVA PRENSA

Primas á los agricultores

Cuando hace algunos días el Ejecutivo Nacional nombró un comité ó comisión compuesta de varias honorables personas entre las cuales figuraba el General don Lesmes Jiménez, para que examinasen é informasen sobre las plantaciones de cacao que, legalmente, estuviesen en condiciones de merecer la prima acordada á esa clase de cultivos, creímos muy de veras que los plantadores estaban ya en camino de obtener lo que tan legítimamente se les debe.

Engañados quedamos en nuestros cálculos: ni la comisión ha hecho lo mínimo en el cumplimiento de su cometido, ni el Gobierno ha satisfecho su deuda sagrada con los que, fiados en la honorabilidad nunca desmentida de nuestros Poderes para todo aquello en que se mira empeñado económicamente el honor Nacional, adquirieron compromisos y se afanaron realizando las exigencias de la ley y dotando á Costa Rica de una fuente nueva de riqueza.

Es verdad que entre esos plantadores hay alguno ó algunos que no estén en el caso de atenerse al premio

ofrecido para saldar compromisos, pero la mayoría sí sufre serios perjuicios con la morosidad del Gobierno en cumplir una obligación tan ineludible.

Nosotros y aun los mismos plantadores perjudicados, sin violencia ninguna creemos que si el Gobierno no se apresura á saldar sus compromisos de honor, será, no hay duda, por la mejor de todas las razones, la falta de recursos, aunque también es cierto que hace pocos días la voz oficial anunció que esa falta de recursos no existía.

Doble motivo para pagar consideramos todos la confesión oficial citada y, realmente nos llaman mucho la atención las continuas excepciones dilatorias con que se acogen los reclamos de los plantadores.

Ya una vez, hablando de esto mismo, indicamos la conveniencia de pagar cuanto antes esa deuda, si no en efectivo, siquiera fuese con documentos á plazos ó haciéndola figurar de cualquier otro modo en la deuda interior Nacional asignándoles el interés equitativo de que goza dicha deuda y que serviría á los plantadores para obtener prórroga de sus acreedores.

Ninguno de los plantadores rehusaría ser pagado en una de esas dos maneras aun cuando se les señalase uno ó dos años de plazo.

Con tales precedentes y empeñado como está el buen nombre del Gobierno, no hacer arreglos ya que no pagos por el monto de esa deuda, que es pequeña, nos parece injusticia manifiesta y causa, quizá involuntaria, pero causa al fin, de gravísimos perjuicios materiales p^a los plantadores y desprestigio moral para los prometedores de primas ú otros premios que estimulen el desarrollo de la agricultura.

No podrá decirse que el prurito de hacer oposición al Gobierno nos hace abrazar la causa de los plantadores de cacao, porque es ella la causa de la justicia, plenamente demostrada y por todos conocida y al pedir nosotros que se repare ese agravio lo hacemos en obsequio del honor nacional comprometido y en obsequio de personas, muchas de las

cuales no conocemos siquiera pero que confiadas en el decreto de nuestro Congreso no vacilaron en hacer honor á nuestro Gobierno tomando sus promesas como moneda efectiva y comprometiéndose en consecuencia.

Nos creemos, pues, obligados á llamar seriamente la atención del Ejecutivo y ponernos resueltamente del lado de los que tienen la razón, de los plantadores de cacao.

Decadencia.

Cuando el espíritu público ha decaído en un pueblo; cuando los ciudadanos olvidan sus deberes para con la patria, que á cada paso exige sacrificios, y para con la libertad, que impone la obligación del apostolado y la consigna de la lucha, ese pueblo camina inevitablemente á la servidumbre y ha sonado para él la hora de la decadencia. Cuando Grecia prefirió á la austeridad de la democracia y al amor á la patria, que tan bellas páginas dieron á la historia del mundo, el oro y las voluptuosidades del persa; cuando en Roma los descendientes de Junio Bruto y de Catón iban envilecidos al Circo, cantando y coronados de rosas, una ley sociológica inexorable lanzó sobre esas sociedades el anatema de disolución.

A esta ley no se sustrae ninguna colectividad de hombres, ninguna agrupación política.— Cuando un partido olvida su programa y sus tradiciones gloriosas, y buscan sus miembros únicamente la comodidad personal, la satisfacción de ambiciones mezquinas, ya sea el contrato pingüe, el empleo lucrativo ó la especulación vergonzosa, próximo está á desaparecer de la escena política, pues solo es dado subsistir siempre en ésta á la idea, que lleva el sello de la inmortalidad, y al derecho, que es para el hombre condición de vida como es indispensable la gravitación para la existencia de los mundos.

Pero hay algo que retarda la caída de un partido que está en disolución y es el indiferentismo del adversario, es la atonía de los asociados: con frecuencia no se mira sino el fin próximo y no se toman como propios los males de la patria.

Es muy común oír decir: "huyo de la política, soy hombre de trabajo", como si éste pudiera desarrollarse sin la seguridad que lo estimula, y fructificar cuando lo amenaza el despojo. Otros hay que miran con desdén las luchas del derecho contra sus conculcadores, porque, dicen, no necesitan de la política para vivir, como si ésta fuera campo ver-

gonzoso en donde se disputan el pan los mercenarios. Jóvenes existen, y esto es lo más doloroso, que ante las calamidades que afligen al país permanecen impasibles; su acción en este campo se limita á la protesta *sotto voce*, ó á estériles discusiones de corrillo, y; cuántos ahogan la conciencia y postergan el carácter ante el dios Egoísmo, que es la lepra de los partidos!

Hay quien excuse su apatía alegando que la guerra es la única solución posible en ciertos estados sociales, sin recordar que la violencia casi siempre engendra la violencia, y que la opinión y la prensa y la onda de libertad que invade el mundo, y la vida efímera de los sistemas de arbitrariedad que llevan en su seno gérmenes de muerte, están acabando con las decisiones que la fuerza da, y que no siempre triunfa la justicia en el sangriento campo de Belona.

Un régimen de fuerza vive, más que del ejército y las instituciones en que se apoya aparentemente, de la indiferencia de los más y del abatimiento del carácter individual; y éstos males son la amenaza mayor que la libertad tiene, porque las instituciones son casi siempre el reflejo del carácter nacional, y el despotismo, con su cortejo de calamidades, no sienta sus reales sino donde hay espaldas que se dobleguen para soportar el látigo, y cervicés que se inclinen para recibir el yugo.

X X X.

CORRESPONSALES

De Río Jiménez.

Señor Redactor de "La Nueva Prensa" San José.

Pascua y Año nuevo han transcurrido en esta como todas las festividades que pasan sin nada de notable; aquí sólo se distingue el día festivo porque no se trabaja, esto es, si no hay corte de bananos, en este caso ni este se escapa.

En el tren del día 24 del mes pasado pasó para Guápiles el General don J. B. Quirós, parece que su venida tenía por objeto una visita de familia, el lunes 26 regresó creo que á San José; ves tía de gran parada (?)

A iniciativas del Señor Gobernador de San José, se proyecta componer el camino de Herradura que parte del Río "Toro Amarillo" á esa capital, para lo cual se colecta fondos entre los hacendados de Jiménez á Guápiles que son los más interesados en esta obra por ser ellos importadores y exportadores de ganados; de desear es que se pueda reunir una cantidad de dinero suficiente para una compostura sólida que pueda resistir al tráfico de ganados, y á las crecientes que ocasionan las fuertes lluvias. Antes se ha hecho otras composturas tan ligeras que no han pasado de chapas y pequeñas reparaciones que más que dar facilidad es dejar subsistentes las dificultades como son los suamos que según entiendo estos deben ser calzados ó rellenados

con piedra, debido al abandono en que ha estado este camino hoy no es más que una porción de trillos que dan gran dificultad para el tráfico por lo que los hacendados se ven precisados á ocupar el Ferro Carril.

Me dicen que en "El Porvenir" (hacienda Babilonia) el día de Pascua se dió un baile en casa del señor Alpizar, al que vinieron algunas damas de San José. De ésta y la hacienda "La Argentina" concurrió lo más encumbrado que cuenta esta sociedad.

El General don Lesmes Jiménez ha estado en esta semana de paseo en su hacienda "Las Delicias."

Soy de U. señor Redactor S. S. EL CORRESPONSAL. Enero 7 de 1899.

De Santa Cruz

(Continúa)

Vayan los contrincantes!

Lo anterior escribíamos cuando llegó á nuestras manos el n^o 133 de "La Nueva Prensa" y leyendo la correspondencia de "Un curioso de buhardilla," que dicho sea de paso, nos ha gustado leer sus producciones aunque talvez nada entendemos del asunto, veíamos que á nuestro compueblano Isauro Briceño le dá el señor Curioso, una fuerte sacudida, motivo á un comunicado que dio á luz Briceño contra el Curioso, en que verdaderamente éste no debió haberse erizado como correspondiente serio que lo creemos. El comunicado de Briceño en verdad no condujo á un fin decente. Si el Curioso dijo algo contra él como empleado que lo es, y esos cargos fueran injustos, debió concretarse el ofendido á desmentir con hechos los cargos supuestos. Del modo como contesta Briceño no estamos de acuerdo; como tan poco lo estamos con el curioso que después de decir "1^o debo advertirle al autor del comunicado que yo no me he formado concepto alguno de él porque no me llama la atención lo pequeño etc." y sin embargo sigue aun largo la columna del periódico ocupándose del "pequeño" hasta decir: "Lo mejor es que vayas á la escuela... á cerca del partido que debes tomar es la instrucción de Santa Cruz etc. etc..."

No había necesidad de tal cosa querido curioso, porque esas son más que curiosidades ajenas á su incumbencia.

Siga siempre su camino de corresponsal serio: siempre de punta en blanco para sacar á bailar cuanta cosilla mala vea ejecutar á los señores empleados, todo en provecho del bien público. U. q' vive en lo más elevado sin duda que lo debe ver todo. Nosotros que vivimos en los suburbios de la población no vemos ni con el auxilio de lentes.

Tiempo es, amigo Curioso de buhardilla, que salgamos al reto que nos llame el señor encargado del Editorial de "El Pacífico", n^o 163 titulado "Somos costarricenses" (porque en realidad el que lo escribió es nicaragüense de pluma indefinida.) Léase "Municipalidades" y otros muchos artículos de "El Pacífico" y allí verá como parece reeleccionista, republicano democrático, amigo del entronizamiento y enemigo del con-

tinuismo; amigo de la libertad en cuanto á los nicaragüenses; pero enemigo del partido republicano de la mayoría del pueblo de Costa Rica humillada con la voluntad absoluta del señor Rafael Iglesias que si no estamos ahorcados es por la simple razón de que todos nos dejamos hacer, hasta ponernos albarda como bestias.

Pero lo más célebre es, señor Curioso, que el escritor reeleccionista etc. de "El Pacífico" olvidó al retornar, el célebre proceso que se le siguió al Licenciado don Félix Montero, sin causa ninguna, y en que el señor Iglesias apareciendo el ofendido, dictó él mismo el auto de prisión contra el señor Montero, el cual habiendo sido desterrado seguidamente, murió fuera del país á quien consagraba su eterna labor y bienestar el señor Montero.

¿Se habrá visto en Costa Rica otro proceso tan escandaloso como el que acabamos de citar, en el que una misma persona se hizo juez y parte en el mismo asunto?

Pues esto es más que vergonzoso! ¿Poner preso á un Diputado tan sólo por el motivo de haber hecho una petición que redundaba en notable beneficio del país, y expatriarlo en seguida como lo hizo con el Licenciado don Faustino Montes de Oca?

¿Coartar la libertad de elección cuando se vió perdido en los trabajos eleccionarios, poniendo presos á los cabecillas del partido republicano y ejerciendo toda clase de prisión, para gobernar oligárquicamente?

¿Llamar de fuera seres extraños para convertirlos en periodistas defensores de su candidatura, ó mejor dicho, en periodistas alquilados etc. etc?

Oh! historia tan negra; pero para los señores de pluma indefinida todo esto es adelanto para Costa Rica.

Conque, señor Curioso, adelantel y mientras no nos resquebrajen nuestra pluma, estaremos siempre tirantes: la libertad, la igualdad, la justicia será nuestra opinión.

De U. señor Redactor, siempre su afectísimo y correligionario.

EL CORRESPONSAL.

Diciembre 30 de 1898.

GACETILLA

SANTORAL.

ENERO 31 DÍAS.

1899.

Viernes 27.—Santos Juan Crisóstomo, ob. y conf., y Vicencio.

"La Nueva Prensa" no publicará en adelante nada, pero nada, sin que al pié de lo publicado vaya el nombre de su autor.

El remitidista á quien esta condición no satisfaga, no envíe sus artículos porque no serán publicados.

Si en algún artículo se adoptase la forma epistolar ó apareciesen con un seudónimo cualquiera, pertenecen, y entiéndase así, al periódico.

"José de León" es un seudónimo que el Redactor de La Nueva Prensa ha usado ahora y usó antes en "El Comercio", "La Prensa Libre" y "La Lucha".

Los Corresponsales continua-

rán firmado "El Corresponsal" pero sus artículos, puestos en sección especial, no creemos que puedan confundirse con otros y, demás de esto, La Nueva Prensa acepta la responsabilidad moral por ellos.

Corriente de inmigración: A la Argentina en el último semestre llegaron unos 100 mil Italianos... ahora vemos que los frailes de Filipinas vienen para Colombia. A San Francisco Cal^a acaban de llegar muchísimos Franciscanos que vienen para la vecina del Sur.

El señor Licenciado don Alberto Echandi ya abrió oficina de abogado en esta capital.

En uno de estos días fue herido en la Sabana un individuo llamado Pedro Mercedes Salazar; le dieron cinco heridas en el brazo izquierdo.

El Ex-Municipio de esta capital, tuvo á bien aumentar á los empleados de la Gobernación la suma de cinco pesos á su dotación mensual.

Trasantier la Policía de Curridabat sorprendió á un individuo haciendo rejunta de ganado en las calles de aquel lugar. Creyéndolo ladrón lo capturaron y lo trajeron á la Agencia Principal de Policía. Interrogado para que dijese lo que andaba haciendo en aquel pueblo, respondió sacando un mapa y pronunciando palabras incoherentes y sosas, de lo que se dedujo, en consecuencia, que estaba loco.

Se nos asegura que ciertos chinchorros de esta capital y en donde las pecadoras tienen sus moradas, son verdaderos focos de enfermedades; ¿qué nos cuenta de esto la Policía de higiene?

Manuel Santos Estrada, joven guanacasteco, fué aprobado antenoche por unanimidad de votos, en su grado de Licenciado Geómetra. Felicitamos al nuevo Agrimensor por el éxito de su examen.

Los esposos don Víctor Dobles y doña Albertina Solórzano de Dobles, han tenido la dicha de ver embellecido su hogar con un precioso retoño que el cielo les ha enviado. Para ellos van nuestras felicitaciones.

Dice "El Figaro" de París que don Rafael Iglesias, despues de asistir á un espléndido banquete q' se le dió en la nueva Babilonia, fue á visitar la tumba de Napoleón el Grande. Eso mismo recordamos que hizo el Czar de todas las Rusias en su visita á la capital de Francia.....

Se ha ascendido por acuerdo de la Secretaría de Guerra al Sargento don Rafael Strasburgo, de la Plaza de Cartago, al grado de Subteniente de Infantería de las milicias nacionales.

No usamos contestar á las personas energúmenas; por eso dejamos pasar en silencio una gacetilla comunicada que nos endilgan en La República de trasantier.

Cuando razonen y contraligan con hechos, haremos mérito de lo que nos diga, de otro modo nó.

La Municipalidad del Cantón de Palmares ha adicionado la tarifa de impuestos locales de aquel lugar, con el de \$ 12 - 00 trimestrales por cada aguardentería. Muy bien, esa disposición merece nuestro aplauso.

Una elección acertadísima ha hecho la Facultad de Medicina al nombrar al Dr. don Eufias Jiménez Rojas como profesor de la Escuela de Farmacia. Así desearíamos ver llenados todos los puestos, en la enseñanza principalmente, esto es, que se abra paso al verdadero mérito y que se premien siempre, de modo racional, los esfuerzos individuales de los que por su saber y estudios se hacen acreedores á la justa administración.

Epigramas

Conciencudo economista,
Es hombre de mucho seso,
Tiene al país en tal progreso
Que hasta el cambio es progresista.

Esto sí que no se explica:
¿Es cosa de Nicromancia!
Se está paseando en la Francia,
Y también en Costa Rica!

PI. PI.

Callicida

Es propiedad singular en el ácido salicílico, la de ablandar los tejidos córneos y los callos de los piés, disolviéndolos al fin. Se recomienda para usar el ácido, el colodión salicilado ó una pomada que contenga 10 por 100 de ácido salicílico.

Sr. Redactor de "La Nueva Prensa".

Ruégole publicar lo siguiente que considero de interés general.
Café.—Los productos de todas las clases ordinarias se encuentran más flojos porque el abasto excede á la demanda. Las demás siguen sin variación. Salvo lo imprevisto no vemos nada de halagüeño en el porvenir de este artículo.

Somos de U. atentos S.S.

(f) W. Lelacheur y Sou.
58 Lombard Street.

Más de una carta de venta hemos visto adicionada con párrafos como el anterior y esas cartas-ventas traen liquidaciones hasta de 53 schillings para café "escojido".

En cambio vemos en el diario oficial publicaciones que deben merecernos crédito de verdad oficial, y que enuncian precios alrededor de 60 schillings para clases superiores y 90 y 95 y más para las finas...

¿Qué es esto pues?

¿Las distintas fechas?—¡No! porque las cartas vistas de Lelacheur y las cotizaciones del diario oficial vienen á la par.

¿Qué una casa vendé bien y otra no?

Puede ser; pero entonces, el órgano oficial debiera dar al público promedios ciertos en vez de esas altas cotizaciones que á nadie le vienen en sus cartas ventas.

Un Agricultor.

AVISOS NUEVOS.

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende Juan J. Madriz,

Frente al Cuartel de Artillería.

Violines grandes y pequeños

con caja, y arcos para Violín Violoncello y Contrabajo, acaba de recibir

J. J. VARGAS CALVO.

Almacén de Música, Ave. Central E. 15.

VENDO

en San Juan Chiquito de Esparta, una finca inscrita constante de once y media manzanas, sin gravámenes y cultivada de café, caña de azúcar y pastos, con trapiche y casa de habitación. Para precio y condiciones entenderse conmigo en la misma finca ó en Esparta en casa de don Eufias Chinchilla G.

—Luciano López.—

Hotel Francés,

ESPARTA,

ofrece servicio esmerado, magnífica casa y precios módicos.

PROPIETARIO,

Nicolás Lizano C.

Enero 20 de 1899.

\$ 3,000

Esta suma se colocará á largos plazos, pero bien garantizada con primera hipoteca. Dirijirse por carta á la casilla N° 494 especificando N° y asiento de la finca que se ofrezca en garantía.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

Se alquila la que ocupó el

Consul de Colombia

y otras habitaciones en la misma casa. Entenderse en el Mercado con

JOSÉ CAMPO H.

Se vende

una CURTIEMBRE con todos sus accesorios, casa de habitación y un terreno con más de una manzana sembrada de café. Para informes, entenderse en esta ciudad con

José Santos Porras.

INCENDIO!

Sumamente barata VENDO UNA CASA esquinera situada á 200 varas del Parque Central, comprede departamentos para establecimiento y pueden habitar independientemente dos familias, dadas las últimas reformas hechas; produce \$ 85 á \$ 90.00 mensuales.

Entenderse en la misma casa ó en la Secretaría de Fomento con

RAMÓN ROJAS. G.

\$ 300

á largo plazo se da con hipoteca esta cantidad.

RAMÓN BUSTAMANTE.

SE VENDE un obrador de zapatería. En esta imprenta se informará.

++ Dr. J. W. Begg ++

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

¡ADOBES! ¡ADOBES! de muy buena calidad, á cien pesos el millar, vende

Pastor Angulo, casa de don M. V. Blanco. Avenida Central Oriente N° 276.

